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家長求安心 搶打13價
攜兒帶卡赴母嬰院查詢 高永文重申毋須急補種

政府昨日開始首輪免費為2歲至5歲的兒童補種13價疫
苗，對象包括約1,000名公立兒科專科門診、有較高風

險的兒童病人，包括曾患侵入性肺炎鏈球菌感染、免疫力受
損、患慢性心臟病、肺病、糖尿病等長期病患者及人工耳蝸
植入病人。高永文昨日出席公開活動後表示，由於兒童為數
不多，醫管局會因應其覆診時間安排，在覆診時替兒童補
種，否則會另行聯絡和安排。

帶哮喘兒覆診 醫生主動問
其中，威爾斯醫院的兒科診所昨晨雖然沒有安排兒童預約

補種疫苗，但有職員透露，如有兒童覆診，醫生會視乎情況
建議需否補種。倪女士帶同患有哮喘的4歲孫兒到威院兒童
專科診所覆診，順道補種疫苗。她表示，醫生知道孫兒未曾

接種，主動詢問是否為小朋友補打疫苗，為求安心，她亦同
意孫兒即日補種13價疫苗。帶兒子到診所覆診的陳太則指，
醫生指建議小孩到私家醫生診所補種。
另外，衛生署的母嬰健康院亦會為綜援受助人士，或持有

由社會福利署發出的有效「醫療費用減免證明書」家庭的合
資格兒童免費補種疫苗。在西九龍母嬰健康院昨日有多名家
長帶備針卡，攜子女到母嬰健康院查詢需否補種疫苗。

傳中學生「中招」詢問放心頭石
育有2歲女兒的歐太表示，由於明年初計劃到內地探親，

經常擔心女兒感染肺炎鏈球菌的風險增加，故特意到母嬰健
康院查核。經人員核實後，其女已於去年初接種13價疫苗，
毋須補種。

另外，劉女士亦為其快將3歲的兒子查詢補種事宜，「雖
然2歲以下是高危兒童，但前日有報道指14歲中學生亦可感
染肺炎，令我非常擔心。當健康院職員告知兒子已接種13價
疫苗後，便放下心頭大石」。
立法會衛生事務委員會昨日亦召開特別會議，討論肺

炎鏈球菌感染的防控措施，公民黨議員郭家麒指出，公
眾接收的資訊混亂。高永文重申，13價肺炎鏈球菌疫苗
不是永久有效，而推出疫苗資助計劃，是希望減輕家長
的負擔，重申家長毋須急於為子女補種，個人衛生最為
重要。
衛生防護中心總監梁挺雄指，本港是肺炎鏈球菌低發病

率地區，5歲或以下感染宗數，過去數年每年約有14宗至
21宗，而今年至昨日有15宗。至於血清3型肺炎鏈球菌，
過去數年，每年約有3宗至8宗，屬低水平。而截至昨日，
仍有7名兒童因肺炎鏈球菌引致肺炎在醫院留醫。
另外，高永文指，醫管局專家已應政府的邀請，聯絡當地

主診醫生了解正在廣東省一間醫院留醫的肺炎中四女生的情
況。他指出，能否把病人送回港接受治療，需視乎當地主診
醫生臨床評估是否適合。政府駐粵經濟貿易辦事處會與她的
家人保持聯絡，了解病人的進展。

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）政府昨日起優先為約1,000名公立兒童專科診所抵抗力弱、較高風險

的兒童，及家中領取綜援或醫療費減免的兒童，補種13價肺炎鏈球菌結合疫苗。有家長帶備針卡，搶

着攜子女到母嬰健康院查詢需否補種疫苗；另亦有家長表示，有公立專科診所醫生在檢查過後，主動詢

問需否為兒童補打疫苗。食物及衛生局局長高永文重申，家長毋須急於為子女補種，個人衛生最為重要。
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）每年一度的國
際馬壇盛事「香港國際賽事」將於周日（12月8
日）於沙田馬場上演4場國際一級賽。為隆重其
事，馬會將於賽事結束後，在沙田馬場上空舉行
煙火匯演，並上演首次在港發放的康城煙花大賽
得獎作品「漁翁撒網」，市民可以近距離目睹大
獎作品於沙田上空燃放的震撼及漂亮畫面。
今年8月法國康城舉行一年一度Festival d’
Art Pyrotechnique國際煙花大賽，比賽備受業界
推崇，獎項被視為煙花業界極具分量及成就的肯
定。「香港製造」的港星多媒體製作有限公司不
但是唯一一隊代表中國香港獲邀參賽的隊伍，今
年更榮獲評委會大獎（Jury Prize），其別出心裁
的「漁翁撒網」璀璨亮麗的煙火，以原創性擊敗
一眾業界高手，為港人爭光。
港星設計總監毛偉誠透露，法國康城國際煙花

大賽是歐洲最大型的煙花比賽，以往參賽者主要
來自歐洲各地，他的得勝作品是以9個發射處共
81個角度，造出「漁翁撒網」的特別效果，今次
移師沙田馬場上演，規模更會倍增至21個發射處
共189個角度。

4鄉村試種「正版木瓜」
香港文匯報訊（記者 吳沚芊）支持有機食物的市

民，將來可多一個新選擇。本港數個環保團體聯合
發起「正版木瓜」研究行動，種植無基因改造木
瓜，至今年11月已建立四個新界鄉村試點，並移除
超過1,000棵基因改造狀況不明木瓜，改而種植無基
因改造木瓜。環團表示，結果反映要將香港種植基
因改造木瓜的普遍情況逆轉是實際可行，期望政府
把基因改造木瓜重新納入在《基因改造生物條例》
的規限中。

去年「基因瓜」減56% 證逆轉可行
「正版木瓜」研究項目，由環保協進會、嘉道理

農場暨植物園、老農田有機農場及綠田園基金在
2012年3月聯合發起，在鶴藪、獅頭嶺、新屋仔及
鳳園四個新界鄉村試點，試行「1比1換苗」和「以
成本價購買苗」的方式，鼓勵木瓜種植戶移除基因
改造狀況不明的木瓜樹，改種無基因改造木瓜苗。

嘉道理農場暨植物園永續生活及農業部主管王麗
賢表示，區內木瓜對基因改造測試呈陽性的比例，
由2012年1月（項目執行前）至2012年11月，比例
由約70%大幅減少至大概14 %，反映要將香港的普
遍種植基因改造木瓜的情況逆轉是實際可行。
綠田園基金總幹事劉婉儀強調，基因改造木瓜的

豁免，將於2015年年中進行檢討審查，期望「正版
木瓜」的經驗和成效，可作為數據支持，最終可在
豁免名單中剔除基因改造木瓜一項。
老農田有機農場負責人葉子盛指，香港農戶並非

大規模種植木瓜，故不需要種植經基因改造。具抗
輪點病毒能力的木瓜。葉子盛補充，木瓜種植戶可
「1比1換苗」，或以成本價15元購買無基因改造木
瓜苗，木瓜樹種半年便有第一次收成，每棵樹總共
能結出40顆至50顆木瓜，成本低廉，故得到木瓜種
植戶廣泛接受，而且「正版木瓜」與一般有機木瓜
價錢相若。

種植婦：吃得更安心
緣姐種植木瓜6年至7年，以往所種的木瓜苗是從

內地鄉下帶回來，改種無基因改造木瓜後，發現兩
者的種植方法、產量、味道相當，但後者可吃得更
安心。

■緣姐種植木瓜六、七年，以往所種的木瓜苗是從
內地鄉下帶回來。 吳沚芊 攝
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體會羊城新面貌 見證改革開放卓越成就

考察團首先來到廣州，在海珠區僑務和外事辦公室主任陳潔瑜一行
陪同下遊覽了海珠區濕地公園，其後參觀了廣東省博物館、花城

廣場等景點。
當日晚上，由廣州市委統戰部常務副部長董延軍、調研員黃標梁一

行會見了考察團代表，就廣州近期的經濟狀況與前景和考察團代表進
行了深入探討。
周厚澄對董延軍副部長一行的熱情接待表示感謝，並對廣州現時的

經濟狀況感到非常的鼓舞與興奮，廣州的發展在經濟、文化等各個領
域都取得了驕人的成就。他表示，新界潮人總會自2009年成立以來，
凝聚潮籍鄉親及各界精英，關注區內民生和社會事務，支持政府依法
施政，促進與社會各界及祖國內地的交流合作，積極為國家、為香
港、為家鄉作出貢獻。該會往年常組織回鄉觀光等大型活動，這次轉
往廣州、中山兩市參觀交流，更可拓展視野，促進聯誼合作。
張肖鷹表示，通過今次參觀考察，深刻體會到這十幾年間廣州的巨

變，亦對習總書記所提出的「中國夢」的實現充滿希望。張肖鷹肯定
了香港新界潮人總會支持中央政府、支持特區政府依法施政，所做工
作，亦讚揚新界潮人總會充分表現出堅持愛國愛港的精神、該會匯聚
各界精英，發揮正能量，成為甚具影響力的愛國愛港社團、在促進兩
地經濟貿易發展方面亦做出了突出貢獻。

和美中山體會偉人情懷
考察團在中山，受到廣東省政協委員、中山潮人海外聯誼會會長魏

海鷹帶領一眾會員熱情款待。魏海鷹表示，現時有30萬潮人聚居中
山，伴隨 濟大跨越的步伐，一批批勇於開拓拼搏的潮汕人匯集到這
座偉大而光榮、古老而青春的城市，用激情、智慧和汗水創出驕人的
成績。該會自2007年成立以來，團結當地及海外潮籍人士，為促進中
山發展作出積極貢獻。
接 中山市委常委、統戰部部長梁麗嫻，統戰部副部長余振孝等接

見了考察團一行。梁麗嫻表示，香港新界潮人總會的人數多、名人
多、活動多、有效率，希望通過今次的認識交流，幫助中山在香港的
社團能夠不斷的發展壯大。
周厚澄表示，新界潮人總會成立五年以來，上下一心、團結一致，

在各位會董、會員同仁的共同努力下，做了大量工作，亦都非常之成
功。他呼籲各位會董、會員以後多些來中山參觀、交流、投資，與在
中山的鄉親繼續聯絡鄉誼、增進感情、共謀商機，也祝願中山市各個
方面繼續蓬勃發展。
劉林表示，來到偉人故里，感受到非常之濃厚的中山氣息，接 回

顧了孫中山先生對我們國家民族所做的巨大的貢獻，並談到改革開放
三十多年間國家發生的翻天覆地的變化，同時亦對剛剛閉幕的中共十
八屆三中全會提出的全方位深化改革方向與在座各位分享、探討。他
冀望該會同仁再接再厲，把握十八屆三中全會帶來的機遇，促進發
展，將會務繼續發揚光大。
出席此次考察團的成員還有：該會常務會董郭鐘鵬、劉德興、蕭成

財、陳成耀、杜紹昭、周厚立、陳偉明、劉德祥、鄭志雄、黃祥漢、
佘恩典、郭予端；會董方文利、楊子鐵、羅少傑、鄭福明、羅偉武、
黃展茂等。
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香港新界潮人總會600餘人訪廣州中山考察交流

為感受內地改革發展成果，促進深化兩地合作與發展，日

前，香港新界潮人總會組織「廣州中山交流觀光團」，由中

聯辦新界工作部部長劉林、中聯辦新界工作部副部長張肖鷹

擔任高級顧問，中聯辦新界工作部處長劉克新、中聯辦新界

工作部副處長黃燦彪擔任顧問，香港旅遊發展局主席兼該會

永遠名譽會長林建岳博士擔任名譽團長，該會主席周厚澄任

團長，副主席林大輝、鄭俊平、方平、莊健成任副團長，一

行600餘人，到訪廣州、中山兩市，展開了為期三天的考察

交流活動。 ■香港文匯報記者李中樂

■考察團代表與中山市領導互贈紀念品，左起：鄭俊平、林大輝、劉

林、梁麗嫻、周厚澄、方平、莊健成。
■考察團代表與廣州市領導互贈紀念品，左起：莊健成、方平、張肖

鷹、董延軍、周厚澄、林大輝、鄭俊平、杜紹昭。

■考察團代表贈送紀念品予中山海外潮人代表，中為魏海鷹、周厚

澄。

■考察團代表在廣州

博物館留影

增進兩地溝通聯誼愛國愛港薪火相傳
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